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6企業進駐中試轉化中心
讚第三方認證升客戶信心 可加快科研商品化步伐

「中試」是科技成果轉化落地的關鍵，由香

港中華廠商聯合會（廠商會）設立的「CMA+

中試轉化中心」（PMC）昨日開幕，為本地企

業和創科團隊提供生產場地及配套設施，支援

實驗性生產，以減低產業化過程中的技術風

險，從而加快科研商品化步伐。目前已有6間

本地及國際創新製造企業進駐，涵蓋創新綠色

技術、先進材料、健康科技以及食物科技等領

域。有進駐企業表示，PMC助其成功在港設立

生產線同時透過CMA檢定中心的第三方認證服

務，提升客戶信心。 ◆香港文匯報記者 子京

金秋時節聚香江萬象開啟新征程
香港蛇口同鄉會第三屆執委會就職陳祺任會長

特刊 ◆版面設計：陳文傑

◆陳祺致辭。 ◆陳健平致辭。
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陳祺在歡迎辭中表示，同鄉會將秉持「愛國愛
港 聯誼鄉親」之宗旨，成為特區政府開展基

層治理的堅定支持力量，協助政府提升地區治理效
能，以全面落實「愛國者治港」重要原則。除積極參
與地區服務、助力改善民生之外，同鄉會亦致力於
服務好鄉親會員，同時做好南山蛇口與香港之間的
橋樑紐帶，進一步促進兩地的合作與發展。陳祺更
強調要重點凝聚青年力量，關心青少年成長成才，
鼓勵廣大青年朋友主動融入國家發展大局，發揮個
人所長，實現自身價值，進一步促使人心回歸。

陳健平：向社會傳遞正能量
陳健平表示，蛇口是深圳改革開放的先行區，是
中華民族、中國人民從富起來到強起來的見證。居
港蛇口鄉親人數眾多，鄉情濃厚，是促進港深交流
的重要紐帶，同鄉會自成立來積極開展各項會務活
動，熱心參與社會事務，深入群眾服務社區，關心
家鄉建設，為港深協同發展搭建橋樑。同鄉會亦團
結同鄉力量、促進鄉情鄉誼，進而向社會傳遞正能
量，工作表現得到廣大鄉親一致認可，角色不可或
缺。他期望今後同鄉會繼續發揚同鄉情誼，推動港
深兩地的經貿合作與文化交流，為鄉親謀福祉，成
為推動香港社會向前發展的中堅力量。

莫士龍：回家鄉看看回家鄉發展
莫士龍表示，自2014年建會以來，香港蛇口同
鄉會穩步發展，不斷壯大，為推動深港兩地交流
和促進香港繁榮穩定作出了積極貢獻，彰顯了鄉

親們愛國愛鄉、造福桑梓的赤子情懷。南山是中
國古代「海上絲綢之路」的重要驛站，被稱為
「深港歷史文化之根」。經過改革開放40多年的
發展，南山區已成為全國知名的經濟大區、科技
強區，2022年實現本地生產總值8,036億元（人民
幣，下同），轄區稅收達到1,939億元，擁有210
家上市公司，培育了騰訊、華為、平安、中興、
大疆等一批世界知名企業，被譽為「中國硅
谷」。當前，南山正加快建成世界級創新型濱海
中心城區，勇當深圳建設中國特色社會主義先行
示範區標桿，這將為各位鄉親回南山居住生活創
造更好的環境，也為各位鄉親在南山投資興業提
供更多的機遇，他歡迎大家多回家鄉看看、多回
家鄉發展。

李志娜：廣結鄉誼攜手共進
李志娜表示，成立九年來，同鄉會會員從幾百名發

展到近萬名，成績顯著。同鄉會更積極參與香港社會

事務活動，有力支持特區政府依法施
政，熱心支援家鄉建設，為促進深港合
作交流做出大量富有成效的工作，贏得了廣泛贊譽。
當前蛇口正乘粵港澳大灣區和深圳先行示範區建設的
東風，信心滿懷地朝向「精緻精品精彩國際化街區」
的目標大步前進。在新一屆執委會的帶領下，李志娜
希望蛇口同鄉會繼續秉持「愛國愛港、鄉親聯誼」宗
旨，廣結鄉誼，攜手共進，為促進家鄉建設發展、維
護香港繁榮穩定、實現中華民族偉大復興作出新的更
大貢獻。
其後，在蕭澤頤的見證及監誓下，陳祺帶領第三

屆執委上台進行就職宣誓，共同帶領同鄉會發展，
令會務再上層樓。現場還進行了醒獅點睛儀式，並
由周志雄，立法會議員楊永杰、張欣宇，九龍城區
議會主席何顯明帶領祝酒，共祝祖國繁榮昌盛，香
港再展宏圖。晚會之後還進行了豐富多彩的文娛演
出，由元朗文協童聲合唱團兒童高級組獻唱歌曲
《每一個都很重要》及《夢幻變真》，由香港青年

樂隊奏唱《不再猶
豫》、《It's my life》、
《東方之珠》。
出席主禮嘉賓還有
中央政府駐港聯絡辦
新界工作部處長廖銘
華，深圳市委統戰部
港澳工作處處長鄧柳
勝，立法會議員楊永
杰，立法會議員張欣
宇，香港深圳社團總
會基金會主席兼常務副會長陳健平，香港深圳社團
總會秘書長兼常務副會長曾燈發，深圳市南山區委
統戰部副部長張靖，深圳市南山區蛇口街道黨工委
副書記、人大工委主任唐敏紅，署理九龍城民政事
務專員陳子豐，九龍城區議會主席何顯明。

香港蛇口同鄉會日前假香港嘉里酒店宴會
廳舉行「慶祝中華人民共和國成立七十四周年
暨香港蛇口同鄉會第三屆執委會就職典禮」，
新屆架構由陳祺任會長，周志雄任主席，帶
領同鄉會開啟啟嶄新篇章。活動邀得警務處處
長蕭澤頤，中央政府駐港聯絡辦九龍工作部
副部長郭長勇，深圳市委統戰部副部長劉俊
琳，南山區委常委、統戰部部長莫士龍，南
山區蛇口街道辦事處黨工委書記李志娜等貴
賓蒞臨主禮出席並主禮，場面溫馨熱鬧。
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◆郭長勇（左）向陳祺
（右）頒發會長委任狀。

◆李志娜致辭。◆莫士龍致辭。

「中試」又稱為中間性試驗，是指科研
成果後續的實驗，以及在大批量生

產前的測試調整，包括應用開發、科技轉
化、設計定型、小批量試產和用戶試驗等
步驟。PMC佔地2.5萬呎，坐落於火炭工
業區，設有一流的基礎及高端設施，從廠
房布局、生產、物流、數碼化、智能化，
以至工業物聯網等多方面，支援企業設計
和建立智能生產線，實現高增值生產，並
提升香港轉化科研成果和先進製造的能
力。
「綠惜廚」（GR Pan）是首間落戶PMC
的初創企業，主要為餐飲業界提供易潔廚具
翻新服務，例如易潔鑊。公司創辦人丘振輝
昨日接受訪問時表示，很多易潔鑊會因為塗
層受損壞而被丟棄，不過，香港目前並沒有
回收這些易潔鑊的公司。「我們的服務很簡
單，就是幫助塗層受損壞的易潔鑊『去死
皮』後，再補上全新塗層，以延長易潔鑊的
使用周期，令用家無須棄舊買新。」

為易潔鑊「補鑊」料年減棄百萬個
丘振輝於 2021 年起已籌備廚具翻新業
務，但礙於業務涉及不少重型機器，對電

力要求高，要在本地物色廠房十分困難，
因此他很開心可以在PMC設立生產線。他
估計香港每年可以因此減少100萬個易潔
鑊被丟棄，減輕本港堆填區的壓力，同時
也可以提高公眾健康。
「因為餐飲業不停使用舊鑊煮食，可能釋
出重金屬物質，如果做好塗層，不但可以循
環再用，也可以保障食品安全。」他特別提
到，由於廚具翻新服務涉及食安問題，公司
可透過CMA檢定中心的第三方認證服務，
進行食品接觸安全測試，提升客戶信心。
信山實業有限公司（RHT）亦透過與

PMC合作成功研發「NCCO個人防護系
統」。公司董事詹嘉慧表示，公司並不是初
創企業，早於2003年已經成功研發出「NC-
CO氧聚解空氣處理技術」，至今也有不少
商業化產品。「有人會覺得，你們的產品已
經成熟，為何還需要PMC的幫助？因為我
們公司一直將NCCO技術開發應用在不同
需要的地方。」
她以今次研發的「NCCO 個人防護系
統」為例，主要是希望針對在極端工作環境
下的工人。「例如噴漆廠工人，他們的工作
環境未必很理想，因為油漆中含有揮發性有

機化合物，吸入太多會對人體有害。如何提
升對工人的保護非常重要，因此我們將這技
術應用在個人防護系統。」
她直言，作為一家科研公司，PMC可以

為公司提供試用及意見收集平台，最終生產
出更切合市場需求的產品。

史立德盼升港在國際科研價值鏈地位
廠商會會長史立德於開幕式上表示，香

港擁有雄厚的科研實力，但一直面對科研
商品化成功率低、經濟效益不彰的問題。
透過進行實驗性生產，一方面可以幫助研
發團隊驗證和完善技術，同時可在技術、
生產和營銷等方面作好準備，為技術商品
化、產業化創造條件。
史立德期望PMC能發揮引領作用，推進
「港版中試」的發展，完善本港創科生態
鏈，使香港可以融入國家的創新體系，並提
升香港在國際科研價值鏈上的地位。
廠商會副會長兼CMA檢定中心主席駱百

強指出，檢定中心再進一步成立PMC，將
聚焦協助研發團隊解決中游轉化和量產前的
技術難題，讓科研成果能發揮更大的經濟效
益。

香港文匯報訊（記者 張聰 天津報道）以「京津冀協
同發展 雙循環共創輝煌」為主題的環渤海企業家聯盟
會員大會日前在天津舉行，香港特別行政區行政長官李
家超視頻致辭表示，環渤海經濟圈和粵港澳大灣區兩大
沿海的經貿區域，在華北和華南地區都擁有重要的發展
定位。香港在金融、貿易、專業服務業的傳統優勢，加
上近年蓬勃發展的創新科技，可以充分對接京津冀和環
渤海區域的發展戰略。

提供融資平台 吸外資發展產業
「環渤海連接東北亞，而大灣區鄰近東南亞，兩個區

域都是『一帶一路』倡議的重要節點。兩大區域在對外
貿易和航運物流等不同領域上都有明顯優勢，在國內國
際雙循環發展格局下，對穩定供應鏈和吸引全球要素資
源都發揮關鍵作用。」李家超表示，香港會全力善用國
際化的專業服務，協助區域內的企業「走出去」，拓展
海外業務，並積極提供不同融資平台，協助企業吸納境
外資本，助力產業發展。
他強調，香港會繼續發揮國內國際雙循環的促進者作

用，推動粵港澳大灣區與京津冀和環渤海地區的經貿合
作，為區域優勢互補、互利共贏，為國家高質量發展作
出貢獻。
「環渤海經濟圈是國家重點發展的區域之一，更是中

國北方經濟、科技、文化發展，聯通東北亞，走向全世界
的戰略樞紐。處於國家『一帶一路』建設、京津冀協同發
展等眾多戰略機遇，疊加的黃金發展期。因此，加快環渤
海地區的經濟合作，發揮當地港口、產業、科技以至人文
等方面的巨大優勢，對振興中國北方地區高質量發展、
促進中國區域經濟均衡發展，具有重大意義。」
「今年正值環渤海企業家聯盟成立兩周年，兩年來，

聯盟已服務覆蓋了京津冀、東三省、山東、內蒙古、寧
夏等地區超過4,300家企業，涵蓋從傳統產業到科技創新
等眾多行業。」粵港澳大灣區企業家聯盟主席、環渤海
企業家聯盟主席蔡冠深表示，環渤海企業家聯盟未來將
充分利用自身資源優勢，積極發揮橋樑紐帶作用，在北
京、青島、瀋陽等多地舉辦活動，並帶領環渤海優質產
業招商團赴東盟、粵港澳大灣區和長三角地區進行考
察、洽談等商務活動，推動外企「引進來」和內企「走
出去」，進一步提振京津冀、環渤海經濟圈區域合作潛
能，為京津冀協同發展作出新的貢獻。
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◆環渤海企業家聯盟會員大會在天津舉行。
香港文匯報記者天津傳真

◆廠商會「CMA+中試轉化中心」於昨日開幕，支援港產科研商品化。
香港文匯報記者曾興偉 攝


